



missio

Echange et partage entre Eglises

Un Mois missionnaire extraordinaire en octobre 2019

Contexte :

En octobre 2017, le pape François a proclamé pour toute l'Église un Mois missionnaire extraordinaire qui aura lieu en octobre 2019 et marquera le centième anniversaire de la Lettre apostolique *Maximum Illud*. Avec ce Mois extraordinaire, le pape a voulu « [...] réveiller la conscience de la *missio ad gentes* et [...] reprendre avec un nouvel élan la transformation missionnaire de la vie et de la pastorale ». Le Mois missionnaire extraordinaire est aussi l'occasion d'aborder la mission de chacun en partant du baptême. Par le baptême, nous ne sommes pas seulement membres de l'Église, mais, par elle, nous sommes aussi renforcés et envoyés. Par conséquent, **le mois d'octobre 2019 est placé sous le thème « Baptisés et envoyés. L'Église du Christ en mission dans le monde ».**

La mission commence chez nous car seuls ceux qui ont rencontré Jésus-Christ peuvent témoigner de cette rencontre. La mission, cependant, veut aller au-delà. L'injonction « Allez dans le monde entier annoncer la Bonne Nouvelle à tous les êtres humains ! » (Mc 16,15) nous concerne aussi. Le Pape François a confié la mise en œuvre de l'animation de ce Mois missionnaire extraordinaire à la Congrégation pour l'Évangélisation des Peuples et au réseau mondial des Œuvres pontificales missionnaires (appelé Missio en Suisse).

Chaque année, le réseau des Œuvres pontificales missionnaires, présent dans 120 pays, consacre le Dimanche de la Mission universelle, qui a lieu l'avant-dernier dimanche d'octobre, aux diocèses dans le besoin grâce à une collecte alimentant un fonds de solidarité de l'Église universelle. Ce fonds permet de cofinancer les projets pastoraux et sociaux de ces diocèses jusqu'à leur indépendance financière. En Suisse, chaque mois d'octobre, Missio propose aux paroisses des animations pour le Mois de la Mission universelle qui culmine par la messe et la collecte du Dimanche de la Mission universelle.

Dans une lettre adressée aux évêques le 8 avril 2018, le Cardinal Filoni, Préfet de la Congrégation pour l'évangélisation des peuples, souligne les quatre dimensions que devrait comporter le Mois missionnaire extraordinaire d'octobre 2019 :

1. La rencontre personnelle avec Jésus Christ vivant dans Son Église : Eucharistie, Parole de Dieu, prière personnelle et communautaire.
2. Le témoignage : les saints, les martyrs de la mission et les confesseurs de la foi, qui sont expression des Églises répandues dans le monde entier ;
3. La formation : biblique, catéchétique, spirituelle et théologique relative à la *missio ad gentes*.
4. La charité missionnaire : en tant que soutien matériel à l'immense action d'évangélisation, de *missio ad gentes* et de formation chrétienne des Églises les plus nécessiteuses.

Le Mois missionnaire extraordinaire en Suisse :

Le Mois missionnaire extraordinaire, en octobre 2019, sera organisé dans le monde entier. En Suisse, un groupe de travail, composé de membres de la Conférence des évêques suisses (CES) - Mgr Jean-Marie Lovey et Mgr Scarcella - de Martin Iten, du Père Toni Kurmann SJ, de

Martin Brunner (directeur de Missio), de Sylvie Roman et d'Hortense Gianini (collaboratrices à Missio) s'est réuni à plusieurs reprises pour préparer la campagne du Mois missionnaire extraordinaire 2019 dans notre pays.

Le groupe de travail a dégagé plusieurs objectifs pour ce Mois missionnaire extraordinaire :

- La mission est redécouverte comme partie intégrante de l'identité de l'Église universelle et des Églises locales ;
- La mission est un concept positif de l'Église ;
- La mission devient concrète et tangible dans une action commune ;
- « Missio ad intra » et « missio ad gentes » ont une relation qui enrichit et inspire mais n'exclut pas ;
- L'accent est mis sur une pastorale missionnaire basée sur notre mission en tant que baptisés.

Le groupe de travail prépare une action commune pour toute la Suisse et réfléchit à un événement organisé dans toute la Suisse afin de rendre cette action visible. Des réflexions sont en cours sur la forme que prendra cette action et sa mise en œuvre.

Le mois donnera aussi lieu à une réflexion sur le sens et la signification de la mission aujourd'hui. Dans ce but, le groupe de travail a demandé au Professeur François-Xavier Amherdt de l'université de Fribourg de rédiger un document de base sur « La mission selon le pape François : dix points de repère ».

Ce Mois missionnaire extraordinaire sera aussi l'opportunité de recueillir des témoignages.

Actuellement, la préparation de la campagne est en cours et d'autres informations seront données ultérieurement.

Extrait du message du pape François

[...] je décrète un Mois missionnaire extraordinaire en octobre 2019, afin de susciter une plus grande prise de conscience de la missio ad gentes et de reprendre avec un nouvel élan la transformation missionnaire de la vie et de la pastorale. On pourra bien s'y préparer, également à travers le mois missionnaire d'octobre de l'année prochaine [2018, ndlr], afin que les fidèles aient vraiment à cœur l'annonce de l'Évangile et la conversion de leur communauté en une réalité missionnaire et évangélisatrice ; afin que s'accroisse l'amour pour la mission, qui « est une passion pour Jésus mais, en même temps, une passion pour son peuple ».

A Vous, vénérable Frère, au Dicastère que vous présidez et aux Œuvres Pontificales Missionnaires, je confie la charge de commencer la préparation de cet événement, spécialement travers une ample sensibilisation des Églises particulières, des Instituts de vie consacrée et des Sociétés de vie apostolique, ainsi que des associations, des mouvements, des communautés et autres réalités ecclésiales. Que le Mois missionnaire extraordinaire soit une occasion de grâce intense et féconde pour promouvoir des initiatives et intensifier de manière singulière la prière — âme de toute mission, l'annonce de l'Évangile, la réflexion biblique et théologique sur la mission, les œuvres de charité chrétienne et les actions concrètes de coopération et de solidarité entre les Églises, afin que se réveille et jamais ne nous soit volé l'enthousiasme missionnaire.

Lettre du pape François du 22 octobre 2017 pour le centenaire de la lettre apostolique « Maximum Illud »